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愛國情懷：莊老典範青年傳承

香港社會自去年六月開始，經歷了動盪不安的
一年，「從社會運動中突顯出香港的教育問

題，大多數學生缺少愛國情懷」。談及當代青
年，楊育城感觸頗深，他認為，愛國教育的缺失
是社會運動表面下的深層誘因。
「首先，從大方面來講，黑暴肆意橫行正是鑽

了法律的漏洞」。他表示，任何的公正道義都要
建立在法律基礎之上，但由於種種原因，香港回
歸23年間，二十三條本地立法一直束之高閣，國
安立法的缺位，為香港企圖禍港賣國的不法分子
提供了可乘之機。「『一國兩制』，先談一
國」，國家的概念看似抽像，實則不然。他以生
動的例子表達了自己對於愛國情懷的認知——城
市的發展猶如人的一生，香港長久以來作為國際
大都會，四方雜處，來自不同國家、不同種族的
風俗習慣、文化信仰可能為香港的國際地位增色
不少，但追本溯源，其血液中流淌着的依然是中
國的血液。
「其次，香港青年接受愛國教育的方式仍有待

改善」。楊育城坦言，著名愛國僑領莊世平為他
開啟了愛國愛港愛鄉的情懷之路，因此，在青年
工作中他一直秉持着「傳承」的理念，經常帶領
青年實地走訪莊世平的故居，讓青年切實感受老
一輩革命家崇高的愛國精神。「在我心中，他是

一位很了不起的人。
他身家過億，卻為國
家奉獻了全部積蓄，
當初也是在他的幫助
下，香港首富李嘉誠
在內地捐贈汕頭大
學，同時，他還以自
身的影響力積極為內
地招商引資，為國家
的改革開放作出了不
可磨滅的貢獻。現在
許多年輕人並不熟悉
莊老，因此學生們每
每走進他的故居，都
會感嘆於他質樸簡單
的居住環境」。然而，香港有多少間學校會給年
輕人講這些故事呢？良好教育方式的缺失，也是
部分香港青少年排斥了解、學習國家歷史與發展
的原因之一。

融入灣區：放下身段創造明天
楊育城來香港近40年，談及過往經歷，他表

示，曾經的自己正如今天的許多「港漂」一樣，
經歷了一段艱難時光才完全適應在港的生活。
「初來香港時，感到很多不適應，住房不及內地
寬敞，寄宿在親戚家擁擠的上下鋪，娛樂場所也
沒有像今天般多姿多采，生活基本都只是工作。
要想成功，一定要吃過苦才行」。40年前他憑藉
着「拚搏、勤勞、奮進」的潮人精神為生活拚盡
全力，如今粵港澳大灣區發展、「一帶一路」建
設，為年輕人帶來更多更好的機會，為什麼不放
眼大灣區、放眼世界呢？「香港的年輕人要放下
身段，機會有很多，但總是留給有準備的人」。
在屢次帶領青年團「尋找家鄉的故事」、認識祖
國的過程中，楊育城對當代青年的所思所
想都有更深刻的了解，他表示，
從文化、飲食、生活習

慣等方面，香港學生去內地發展仍有許多不適應
的地方，因而導致他們心中產生拒絕嘗試的想
法。「我們同時發現，很多年輕人熱愛去日本、
韓國旅遊，但卻鮮有把那裏好的想法帶回香港進
行創業。相較之下，『港漂』願意以包容、開放
的心態，積極適應新的生活，對內地和香港也有
一定的認知，他們的機會豈不是比其他人更多
嗎」？
他羨慕現在年輕人擁有的大灣區種種優惠政

策，「40年前，一張來香港的單程票，讓我幾經
辛苦隻身前來，如今，高鐵15分鐘即到深圳，交
通、政策的便利打通了前往各地的路」。他寄語
當代年輕人，不要因現在生活條件優越而懼怕吃
苦，「現在吃的苦都是未來的人生財富」。為自
己制定不同時期、不同階段的人生目標，「看準
目標，就要勇敢付出」，寧靜致遠，方可創造更
好明天！

耕港深兩地
期再譜新篇林曉輝：

救援業界刻不容緩

林曉輝表示，自去年6月修例風波開始，香港
旅業便大受打擊，的士生意下跌不少。今年

2月以來，新冠肺炎疫情可謂雪上加霜，前線司機
甚至陷入無防疫物資的苦境。為解業界之困，「的
總」迅速從各方收集、採購物資。有賴於華潤集
團、中移動等的鼎力相助，短時間內，「的總」便
將大量口罩、消毒液等派予司機，並為他們在車廂
內安裝消毒設備，讓乘客放心。偉祿集團也向「的
總」捐贈2萬瓶酒精消毒噴霧、10萬個口罩，連同
支持的總愛心基金的款項，總額達708.8萬元，以
期能夠共克時艱。
林曉輝續說，現時環球多國實施了封關措施，

整體經濟必然受到打擊，遑論香港。而在封關、限
聚令等措施影響下，很多行業生計大受影響，從業
員面臨失業風險。儘管目前港府已先後推出兩輪
「防疫抗疫基金」以紓解各界之困，但這些措施，
例如發放津貼援助，申請程序繁瑣，並未收到及時
雨之效。因此，他建議政府盡量簡化程序，以解香
港市民燃眉之急。

加深理解共創繁榮
疫情讓林曉輝憂心，未來的宏圖卻讓他雄心萬

丈。他表示，國家新一輪的改革開放，特別是「粵
港澳大灣區」的發展，將帶來巨大機遇。他認為，

未來粵港澳三地當各展
所長、各取所需。建構
「粵港澳大灣區」，其
實就是彰顯11個地區各
自的優點優勢，彌補鄰
近地區的不足。譬如今
次的抗疫鬥爭，就衍生
了香港、深圳兩地乃至
粵港澳大灣區聯防聯控
機制，效果顯著。
深圳毗鄰香港，都是

區域內經濟中心地點，
去年國務院印發《關於
支持深圳建設中國特色
社會主義先行示範區的意見》，已規劃了深圳往後
十年多的發展藍圖。內裡提到與香港的合作，主要
在於文化的互聯互通，以及借助香港的資源優勢。
林曉輝強調，發展跨地區性經濟合作，需要了

解彼此的商業文化氛圍以及制度，例如香港需更了
解內地市場的運作模式和文化，才方便將自身產品
或業務行銷內地；香港同時也要積極吸引內地企業
進駐香港，從而讓其借助完善的金融資本市場走向
國際舞台。
在過往政協會議裏，林曉輝的提案無不圍繞兩

地建設展開。他認為，長遠而言，港深在科創、金
融發展上可以更好互聯互通，例如成立大灣區國際
科技創新中心，再如加速CEPA兩地資格互認，使
香港乃至國外人才更好地進入大灣區內發展事業，
都值得兩地考慮。

帶動港青走進內地
林曉輝認為，香港回歸祖國至今已有23年，背

靠祖國、依託大灣區乃大勢所趨。他相信八十、九
十後港青當中，雖有一部分相對缺少家國情懷，但
也有一部分充滿愛國理想和歸屬感。他亦相信，缺
少家國情懷的部分青年人，較大可能是因為他們對
祖國的認識還不深。
目前，深港兩地政府在青少年發展上可謂不遺

餘力，例如創建前海深港現代服務業合作區、大灣
區香港青年創新創業基地等，招攬港青到內地發
展，擴闊視野。2018年，他聯同社會各界支持香
港政府設立大灣區共同家園青年公益基金，此後舉
辦了不少交流團、體驗營等交流活動，帶動青年人
了解和認識大灣區的現況及未來發展機遇。

取諸社會用諸社會
作為在港深籍政協委員，林曉輝有很強烈的使命

感，因而期望自己的提案都能或直接或間接地促進
深港兩地的經濟發展。他坦言，委員的優秀提案如
能得到政府重視並採納定案，實在是無上光榮的。
林曉輝擔任深圳市政協委員至今10年，他最難

忘的莫過於去年有幸獲邀前往北京，出席70周年國
慶招待會，當時他感到十分振奮和鼓舞，也對國家
70年以來所取得的成就，感到無比自豪和驕傲。
林曉輝認為，一家企業、一個組織的發展離不

開社會的進步，企業社會責任感越強，共同成
長的空間就越大。因此，作為一名企業家，
林曉輝自創業來一直積極回報社會、貢獻
社會；他常以身作則、出錢出力、拋磚
引玉，希望吸引業界同儕一起參與
改善民生的事業，為社會進步
貢獻力量。

林曉輝博士身兼深圳市政協委員、偉

祿集團控股有限公司主席，以及香港的

士司機從業員總會（下稱「的總」）會

長等多職，致力貢獻社會，服務業界。

他認為，作為政協委員，必須深明自身

所肩負的使命，關懷民眾，建言政府，

為經濟發展、社會穩定、人民的幸福生

活獻計獻策。而自疫情來，香港的士司

機的生計讓他尤為牽掛。

■2020年3月，林曉輝代表偉祿集團捐贈的總2
萬瓶消毒噴霧，並進行了捐贈儀式。

愛國教育任重道遠
青年發展兼收並蓄楊育城：

■深圳市政協委員、偉祿集團控股有限公司主
席、香港的士司機從業員總會會長林曉輝

■廣東省政協委員、九龍東潮人聯會會長楊育城

「不論多難，青年教育工作一定要

做」。廣東省政協委員、九龍東潮人聯

會會長楊育城多年來秉持着潮人「愛國

家、重回饋」的優良傳統，持續關注香

港青年的教育成長。培育青年愛國愛港

愛家鄉是他不變的人生堅守，轉變思

想、以包容向上的心態助青年融入灣區

則是他不懈奮鬥的目標所在。

■2019年9月，林曉輝就任的總會長。

■疫情發生後，楊育城帶領九龍東潮人聯會積極
抗疫，並籌集了36萬個口罩、1萬8千支洗手
液，製作成防疫包免費派送給會員及市民。

■楊育城與九龍東潮人聯會會員共同走訪大灣區，感受其日新月異的發展
變化

■■楊育城帶領楊育城帶領
香港青年交流香港青年交流
團走訪內地團走訪內地，，
品味潮汕特色品味潮汕特色
美食美食，，感受內感受內
地新農村的發地新農村的發
展成就展成就，，與青與青
年學生共同尋年學生共同尋
找家鄉的故事找家鄉的故事

■2018年，林曉輝出席
大灣區青年基金揭幕禮並
正式就任大灣區共同家園
青年公益基金副主席。


